

JOURNÉE INTERNATIONALE
DES DROITS DES FEMMESINTERNATIONAL WOMEN'S
DAY

Emission du 8 mars 2024

Issue: March 8th 2024

Yvonne TEKUATAOA épouse KATUPA, née à Hatiheu le 19 octobre 1938, est le symbole du combat pour la préservation et la valorisation de la culture marquisienne au sein de son archipel, mais aussi en Polynésie et bien au-delà de nos frontières. Plus familièrement appelée Mamie Yvonne, elle a œuvré pendant plusieurs décennies avec humilité, à commencer dans son village de Hatiheu où elle a créé avec son mari le restaurant Hinako nui, il y a près de 50 ans où étaient servis des repas typiques des îles marquises. Puis prenant de l'essor surtout auprès des touristes, son activité permit à l'ensemble de la population du village de développer de nouvelles sources de revenu.

Femme de conviction, elle fut sollicitée pour prendre la suite de son mari Séverin Katupa, à la fonction de maire délégué de Hatiheu, qu'elle occupa durant 38 ans. Ainsi, elle s'attela à valoriser sa culture et sensibiliser la jeunesse à suivre ce chemin tout en gardant pour cap de faire évoluer la société face aux contraintes de notre société moderne.

Redécouvrant ses racines grâce au travail effectué auprès de l'archéologue Pierre OTTINO et sa femme Marie-Noëlle, notamment lors de la rénovation des sites sacrés de Kamuihei et Hikokua, Yvonne fut à l'origine de la création de la salle patrimoniale marquisienne inaugurée en 2013. Un lieu regroupant des centaines d'objets permettant de faire découvrir toute la richesse de l'histoire marquisienne. Yvonne fut également présidente de plusieurs associations culturelles marquisiennes.

Au-delà de la préservation du patrimoine culturel, son combat fut également d'améliorer les infrastructures publiques en faveur de la population, mais aussi de développer les activités touristiques de l'archipel. Elle reçut pour son engagement, la Médaille de Tahiti nui ainsi que l'Ordre Nationale du Mérite en 1993.

Yvonne KATUPA, décédée à l'âge de 85 ans, fut mise à l'honneur lors du dernier festival des marquises du Matava'a 2023 qui s'est tenu sur son île de Nuku Hiva.

À l'occasion de cette journée internationale des droits des femmes, la Poste de Polynésie française, Fare Rata, a souhaité mettre en valeur l'œuvre de cette femme polynésienne qui restera gravée dans nos mémoires à l'instar des sculptures gravées dans la pierre marquisienne.

Yvonne TEKUATAOA married KATUPA, born in Hatiheu on October 19, 1938, is the symbol of the fight for the preservation and promotion of the Marquesan culture within her archipelago, but also in Polynesia and well beyond our borders.

More familiarly called Mamie Yvonne, she worked for several decades with humility, starting in her village of Hatiheu where she created with her husband the restaurant Hinako nui, almost 50 years ago where were served typical meals of the Marquesas Islands. Then taking off especially with tourists, its activity allowed the whole population of the village to develop new sources of income.

A woman of conviction, she was asked to follow in the footsteps of husband Séverin Katupa, who served as deputy mayor of Hatiheu for 38 years. Thus, she worked to promote her culture and raise awareness among young people to follow this path while keeping the course to change society in facing of the constraints of our modern society.

Rediscovering her roots thanks to the work done with the archaeologist Pierre OTTINO and his wife Marie-Noëlle, especially during the renovation of the sacred sites of Kamuihei and Hikokua, Yvonne was at the origin of the creation of the Marquesan heritage room inaugurated in 2013. A place gathering hundreds of objects in order to discover the richness of Marquesan history. Yvonne was also president of several Marquesan cultural associations.

Beyond preservation, her fight was also to improve public infrastructure for the population, and also to develop tourism activities in the archipelago. She received for her commitment, the Medal of Tahiti nui and the National Order of Merit in 1993.

Yvonne KATUPA, who died at the age of 85, was honoured at the last festival of the Marquesas of Matava'a 2023 held on her island of Nuku Hiva.

On the occasion of this international day of women's rights, the French Polynesia Post Office, Fare Rata, wished to highlight the work of this Polynesian woman who will remain engraved in our memories like the sculptures engraved in the Marquesan stone.



SPÉCIFICATIONS

- **Format / Size** : 26x36 (130F)
- **Planche de / Sheet** : 25 timbres / 25 Stamps
- **Tirage / Print run** : Visuel / Face value 130F : 50 000 exemplaires dont 10 000 Métropole
- **Enveloppe 1^{er} jour / First day envelope** (210F) : 800 exemplaires dont 400 Métropole
- **Procédé imprimerie / Printing** : offset
- **Photo** : Ingallil HUBERT / COMOTHE
- **Illustration** : Heretu TETAHIOTUPA
- **Réalisation maquette / Production** : FARE RATA 2024

L'émission premier jour aura lieu à la Poste de Papeete le 8 mars 2024. Une enveloppe 1^{er} jour sera mise en vente ce jour-là.

March, 8th 2024 issuing day at the Papeete Post Office. A "first day" cover to be placed on sale that day.

Circulaire philatélique - Circular for stamp collectors - N°2024/02

Fare Rata, la poste du fenua



DÉSIGNATION	Nombre Quantity	Valeur Unitaire Unit price	TOTAL
Timbre-Poste : « Journée internationale des droits des femmes : Yvonne KATUPA 1938-2023 » Stamp: "International women's rights day: Yvonne KATUPA 1938-2023"		130 F	
Enveloppe 1 ^{er} jour : « Journée internationale des droits des femmes : Yvonne KATUPA 1938-2023 » First day cover: "International women's rights day: Yvonne KATUPA 1938-2023"		210 F	
		TOTAL	



NOTE

Le Centre Philatélique tient à informer les philatélistes que pour tous paiements par chèques bancaires domiciliés «Hors territoire», des frais bancaires seront applicables.

The Philatelic Centre informs philatelists that bank charges will apply additionally for all cheques issued out of French Polynesia.

VOTRE MODE DE PAIEMENT / YOUR PAYMENT FORM

- Chèque postal ou bancaire / Post office cheque or bank cheque
- Carte de crédit / Credit card
- Autres / Others

- Mastercard
- Eurocard
- Visa
- Amex

N° de carte / Charge card number :

Chiffre de sécurité* : _____ Date d'expiration : _____
CW number* Expiration date

Signature autorisée / Authorized signature : _____

TAUX DE CHANGE

1000 F. CFP = 8,38 Euros

* Les trois derniers chiffres figurant au dos de votre carte Mastercard, Eurocard ou Visa ou le numéro à quatre chiffres figurant devant votre carte American express.

* Three-digit code printed on the back of the card for MasterCard, Eurocard and Visa. Four-digit code printed on the front side of the card for American Express.

NOM ET ADRESSE (en lettre capitale) / NAME AND ADDRESS (in block capitals)

BON DE COMMANDE À ADRESSER À / ORDER VOUCHER FORWARD IT TO

CENTRE PHILATÉLIQUE - FARE RATA
Immeuble TUA RATA - Faa'a aéroport – 98704 Faa'a - Tahiti - Polynésie française
Tel : (689) 40 48 90 06 - Fax : (689) 40 45 25 86
www.fenuamarket.pf - phila@farerata.pf

PROCHAINE ÉMISSION

- Timbre : 80 ans de la naissance de Henri Hiro
- Valeur : 1 TP à 170 F
- Emission : 31 mai 2024

